

Fuente: El Nuevo Día

Fecha: 30 de noviembre de 2011

Título: Mamitas, pronto podrán donar en el nuevo ‘Banco de leche’

Link: <http://www.elnuevodia.com.co/nuevodia/tolima/regional/122293-mamitas-pronto-podran-donar-en-el-nuevo-banco-de-leche>



Este esfuerzo mancomunado para la adecuación de este Banco de leche contó con una inversión de 160 millones de pesos.

(Foto: HÉLMER PARRA - EL NUEVO DÍA)

Noviembre 30, 2011 - 03:30

Mamitas, pronto podrán donar en el nuevo ‘Banco de leche’

La coordinadora del proyecto, Banco de leche humana, Loreney Mendoza, pediatra del hospital Federico Lleras, dijo que la iniciativa permitirá dar al recién nacido, un alimento de calidad, certificado y seguro.

Como un esfuerzo interinstitucional, se inauguró el primer Banco de leche humana en el País, que busca disminuir la desnutrición y las enfermedades de los infantes en el Departamento.

El proyecto, además busca mejorar la calidad en los servicios de salud y fortalecer las instituciones amigas de la mujer y de la infancia.

Asimismo, el programa no sólo busca conservar o darle leche a un niño, sino que también involucra otros factores como el cuidado de la madre durante la gestación y realizar un

acompañamiento a las madres”.

EL NUEVO DÍA: ¿De adónde surgió el Proyecto?

LORENEY MENDOZA: La iniciativa nace en el 2003, cuando se conoce la historia de los bancos de leche de Brasil y sus buenos resultados. Desde allí, nace la idea para el Tolima. Se envió la propuesta al gerente del Hospital de esa época.

Desde ese entonces hemos tenido acercamiento con la embajada de Brasil, con el convenio de cooperación internacional, entre Brasil y Colombia, y el Ministerio de Protección Social, y ahí fue incluido el hospital Federico Lleras Acosta.

END: ¿En Colombia, que hospitales cuentan con un banco de leche humana?

LM: Otros hospitales, están en la tarea, como el hospital general de Medellín, el hospital Kennedy de Bogotá. Ellos están en la fase de la implementación.

Cundinamarca hizo este año un convenio directo con Fiocruz, una fundación de Brasil, que tiene un desarrollo tecnológico en materia de salud muy grande y entre sus procesos están los Bancos de Leche, entonces Cundinamarca hizo el convenio directamente con ellos.

Nosotros somos los primeros dentro del convenio Internacional, que se hizo con el Ministerio de Salud y el de la Protección Social.

END: ¿Cuándo empezará el proyecto?

LM: Pensamos que se iba hacer más rápido, incluso ya tenemos unas donantes, hay mamitas que ya están buscando donde donar y eso nos encanta.

Sabemos que tenemos que fortalecer nuestros procesos, estar muy bien en materia de ‘técnicas’ para que cuando estemos listos se pueda ofrecer un alimento seguro a los recién nacidos.

En eso vamos a trabajar durante el mes de diciembre, y en el momento en que nosotros empecemos con campañas de donación, estaremos llamando a los medios para que nos ayuden a convocar a otras mamitas.

END: ¿Cómo es el proceso de conservar la leche?

LM: Cuando la leche sale del seno se puede empezar a contaminar, y se pueden empezar a alterar sus propiedades, físicas, químicas e inmunológicas nutricionales.

Es por eso que la técnica tiene que ser muy precavida en higiene de manos, uñas cortas, manos limpias, guantes, tapabocas, que la extracción de la leche se haga en un sitio limpio, seguro, donde no haya mascotas o gente pasando.

Para eso el Banco tendrá una sala de extracción, para las mamás que lleguen.

La leche se lleva a una cadena de frío, se le hace una selección en color y aroma. se determina si hubo contaminación bacteriana, y de acuerdo a los grados de acidés, se puede clasificar la leche que sea la más adecuada para cada caso.

Después se le hace un control de grasas y calorías, es otra manera de clasificar la leche. Estos datos nos dan un indicador de calidad, de la leche de acuerdo a las necesidades del recién nacido, es decir sacamos un producto cada uno con características especiales, y de acuerdo a las necesidades de nuestro bebecito, recibirá un producto que se acomode a sus necesidades.

END: ¿Quienes serán los beneficiados?

LM: La prioridad es para los neonatos prematuros, los recién nacidos prematuros, de bajo

peso, que hayan tenido cirugías del aparato gastrointestinal, recién nacidos con infecciones o con Enterocolitis, que son infecciones del intestino que son muy grave y se presentan comunmente. De ahí en adelante se espera contribuir a otras necesidades de prescripción médica.

Entonces inicialmente es para este grupo de niños, del Federico Lleras y de otras unidades neonatales. Se espera apoyar las otras unidades del Departamento, porque sabemos que es una necesidad latente y de todos los días.

Publicada por
NATALIA RAMÍREZ - EL NUEVO DÍA